

## **EIBAR / Décimo María Moliner para la biblioteca**

**Las iniciativas de apoyo a la lectura que se desarrollan durante todo el año se agrupan en 'La Biblioteca, lugar de encuentro', Eibar, única localidad guipuzcoana que recibe el premio del Ministerio de Cultura.**

**«Se trata de impulsar actividades que promocionen la lectura directamente».**

**Uno de los programas que más éxito está cosechando son los clubes de lectura.**

Los programas de fomento a la lectura que desarrolla la biblioteca Juan San Martín le han servido para adjudicarse una vez más el premio María Moliner que concede el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Se trata de la décima ocasión en que Eibar consigue situarse entre los 300 mejores proyectos de promoción de las letras entre bibliotecas de toda España. En esta edición, se trata de la única localidad guipuzcoana en conseguir un galardón que se ciñe a localidades de menos de 50.000 habitantes.

Un lote de libros atestiguará el premio logrado por el proyecto denominado 'La Biblioteca, lugar de encuentro'. En él se engloban distintas actividades que se desarrollan en Portalea. «Desde hace dos años, tratamos de mantener programas estables. Antes habíamos hecho talleres sueltos que no conseguían cumplir los objetivos que buscamos. Ahora se trata de impulsar actividades que promocionen la lectura directamente». La responsable de la biblioteca Juan San Martín, Eva Alberdi, señalaba ayer iniciativas como 'Zapatuko ipuina' (el cuento del sábado) o los clubes de lectura como programas con una periodicidad fija que consiguen promover el interés por la lectura entre usuarios de todas las edades.

Una de las actividades que ha logrado un éxito de participación en los últimos meses es la de grupos de prácticas de idiomas. No solo se pusieron en marcha tres grupos de francés, inglés y alemán, moderados por estudiantes de traducción de la UPV, sino que además se formó uno más en inglés por iniciativa de los integrantes de la lista de espera. Esta iniciativa permite practicar el habla a quienes están aprendiendo un idioma o no quieren olvidarlo. El modelo ya ha sido copiado por dos bibliotecas del entorno.

### **Tres clubes de lectura**

Una de las actividades que se dirige directamente a la lectura es la formación de clubes de lectura. En el pasado año se han consolidado uno en euskera y otro en castellano para adultos, además de uno dirigido al los niños. La participación ha sido positiva en todos ellos y en el caso del grupo de lengua vasca, los asistentes han valorado positivamente el hecho de contar con los autores de los libros en las tertulias. Los fondos propios y sus posibilidades de coordinación permiten a la biblioteca surtir de libros a los participantes en estos clubes de lectura, pero también a otros tres que funcionan en Eibar. Así, la coordinadora de jubilados y pensionistas Biztu, la asociación de mujeres, Pagatxa y Litertxoko cuentan con grupos de lectura que reciben el apoyo material de la biblioteca.

El premio que concede el Ministerio tiene en cuenta las iniciativas llevadas a cabo en tres campos. Por una parte está la animación a la lectura, en la que se engloban los clubes de lectura, sesiones de cuentacuentos y los puntos de interés, entre otros. La propia labor bibliotecaria también se tiene en cuenta desde aspectos como la formación hacia los usuarios o la difusión de los servicios a través de herramientas informáticas. El tercer criterio se sitúa en actividades de integración social donde se sitúa la campaña 'Paisajes del Mundo'. «Esta vez trató sobre las formas de aprender nuestras lenguas para extranjeros, y ha habido gente que a partir de ahí se ha hecho usuaria habitual de la biblioteca» señaló Alberdi.

El calendario de actividades que se desarrolla en la biblioteca tiene el objetivo de evitar la caída en el préstamo de libros y otros soportes que se registró en años recientes como el 2010 y 2011. La irrupción del libro electrónico podría ser una de las causas, pero no la única. También en materiales como los CD de música o las películas se había registrado un descenso. Frente a ello, la biblioteca también promueve sus iniciativas a través de las redes sociales más conocidas. «Tenemos claro que, o te pones al día, o te quedas obsoleto» señaló la responsable, que anunció para antes del verano una aplicación para móviles de la biblioteca.